



# 古仁屋まちあるき モニターツアー

1月18日(水)開催

瀬戸内町島案内人協会主催の「古仁屋まちあるきモニターツアー」が古仁屋一円にて行われました。新たなまちあるきコースの策定や、ガイドの経験を積むことで、瀬戸内町島案内人の皆さんのステップアップを目的としています。

モニター(お客様役)として島内の市町村役場からお申込みのあった24人が4つのグループに分かれ、各グループを島案内人2〜3人ずつが案内しました。説明を聞くだけでなく、島唄を聴いたり、お菓子をいただいたり、地元の方とふれあえる場面もあり、それぞれ工夫を凝らした案内をされていました。

まちあるき終了後は、モニターの皆さんにアンケートにご回答いただき、反省会を踏まえて課題点などが整理されたようです。

皆さんも、島案内人のご案内で、今まで知らなかった瀬戸内町の魅力にふれてみてはいかがでしょうか。町外、島外のお知り合いの方にもぜひご紹介ください。



こちらのグループは船津～瀬久井方面へ昔のことを、物語のようにお話しいただきました



## 瀬戸内町島案内人とは？

瀬戸内町島案内人育成講座を受講し、認定された方が、瀬戸内町の自然・文化・歴史等の資源を守り、相互の交流連携や研修会等により自身の知識を深め、おもてなしの心をもってその魅力を伝えることで、地域振興に寄与することを目的として活動しています。

瀬戸内町の魅力をより深く楽しめるようお手伝いして下さる方々です

瀬戸内町島案内人協会のホームページはこちらから



1月13日(金)

### ブルーカーボンの取り組み、メヒルギ植樹

小名瀬集落の干潟にて行われ、約200本のメヒルギの苗が植えられました。昨夏に種を植えて育てたもので、あらかじめ動植物への影響がないことを環境調査により確認し、植樹されました。油井小中学校の児童・生徒や教職員、瀬戸内漁業協同組合や株式会社マルハニチロAQUAから全20人ほどが参加し、1m間隔で一つずつ手作業で植えました。メヒルギなどで構成されるマングローブ林は、地球温暖化の原因となる二酸化炭素を吸収する働きを持っており、瀬戸内町がめざす「ゼロカーボン」に向けた取り組みとなります。



1月21日(土)

### 古仁屋高校生対象の「ぎ・シマ学」魚さばきを体験

「ぎ・シマ学」第2弾1回目の「魚学」に、古仁屋高校生10人が参加しました。前半は役場水産観光課職員による「瀬戸内町の水産業について」の講義で、瀬戸内町でとれる海産物や、魚を増やす取り組みについての説明がありました。後半は瀬戸内漁業協同組合等の皆さん



に「魚のさばき方」を教えていただき、参加者全員が30cmほどの赤ウルメを実際にさばき、終了後には美味しくいただきました。自分たちでさばいた魚を食べると「美味しい!」「筋が残ってる!」「臭みがなくて甘い」などの感想が聞かれました。

1月14日(土)

### きゅら島交流館主催「子ども書初め大会」

児童・生徒23人が参加し、講師は古仁屋高等学校の有川先生と山郷塾長の碩先生が務め、古仁屋高校書道部の3人にも、参加者への助言などのご協力をいただきました。学年ごとに「もち」「出発」「不言実行」などが課題文字となっており、有川先生が一人ひとりのために書いた名前入りのお手本が配られ、練習が始まりました。筆を持つ姿勢、文字の書き方のポイントや、筆で書く前に指で書いていた。参加者全員の作品は、公民館講座合同閉講式にて展示されました。



#### 入賞者

- ・最優秀賞  
嘉原 早乃さん(阿木名中1年)
- ・優秀賞  
酒井 晴加さん(西阿室小6年)  
坂元 智華さん(阿木名小3年)
- ・優良賞  
平 香里奈さん(古仁屋小4年)  
千葉 小遥さん(嘉鉄小2年)
- ・努力賞  
山口 那菜さん(阿木名小5年)  
里山 晏理さん(阿木名小3年)  
平 絆希さん(古仁屋小2年)



1月29日(日)

### 第35回瀬戸内町PTA研究大会が行われました

家庭と学校、地域で育てよう！子どもは未来の宝。『結いの心』を育む取組を通して、テーマに、2年ぶりに開催されました。

事例発表では、嘉銚小学校からは「生活振り返りカード」「親子で朝ご飯作り」の取り組みについて、古仁屋中学校からは、PTA

の各専門部の活動や、板付け舟大島海峡横断・歩こう会などの特色ある活動についての発表がありました。

浜田太氏による講演では、これまで撮られてきた写真や映像を用いて、奄美の自然を未来へ繋いでいくため、改めてその素晴らしさを教えていただきました。



1月31日(火)・2月4日(土)

### 瀬戸内町グランドデザイン策定検討事業説明会・講演会

事業説明会では、昨年7月から行っている「瀬戸内町グランドデザイン策定検討事業」におけるこれまでの進捗状況と今後の取り組みについて、役場企画課と本事業の受託事業者である一般社団法人バーチュ・デザインから説明を行いました。

また、講演会は「なぜいま脱炭素？」ゼロカーボン

ボンシティ瀬戸内町の豊かな機会」をテーマに、瀬戸内町グランドデザイン有識者委員会の小林光氏による講演と、瀬戸内町の未来について語り合う「車座意見交換会」を行いました。

3月には、令和4年度の本事業の事業報告会を予定しています。



2月1日(水)

### フリーダイビングの世界大会で入賞

瀬戸内徳洲会病院・

総合診療科医師の川浪淳一氏が町役場を訪れ、2022年10月にエジプトで開催されたフリーダイビングの世界大会での入賞報告をされました。フィンを履いてロープに沿って素潜りで潜ることができる深さを競う競技において、78m潜り、7

位に入賞されました。

川浪氏は瀬戸内町の海の魅力を「穏やかで、年中入ることができ。環境が良いです。」と話されました。

今年の4月には、島内においてフリーダイビングプール大会の開催を予定されており、島内外から選手が参加されます。



2月4日(土)・5日(日)

### 第3回瀬戸内町子ども文化祭、子どもたちが大活躍

町文化協会が主催し、作品展示発表に2団体から約20人、舞台発表には9団体の約60人が参加し、日頃の練習の成果を発表しました。また、今回から古仁屋高校生も参加し、出展・出演だけでなく舞台発表の司会や受付係も担当し、子どもたちの活躍が随所に見られました。

作品展示発表では、書道や彫刻、写真による活動紹介などが出展されました。舞台発表では、太鼓の勇壮な演奏やピアノの美しい演奏があり、島唄や楽器演奏では会場から拍手が起こりました。古仁屋高校からは手話や書道、瀬戸内町まちづくり研究所による発表があり、来夏に加計呂麻



島にて中高生が交流できるイベントを開催することが発表されました。

1月21日(土)  
町観光大使・徳永ゆうきさんコンサート

きゅら島交流館にて行われ、約140人が来場しました。せとうちポイント会が主催し、「Sカードを使っ

てくださる多くのお客様が楽しめるイベントを行い」と企画されたものです。

徳永さんは半年前にもプライベートで本町を訪れたそうですが、本町でのコンサートは感染症の影響を受け、2015年以来7年ぶりとなりました。

歌も披露されていて、曲紹介や合間の進行もすべてご自身で行われ、幼少期やテレビ番組出演時のエピソードなど、来場者を歌だけでなくその巧みな話術でも楽しませていました。

終了後、ご本人にお話を伺いました。—ご自身のルーツのある場所ということ、どのようなお気持ちでしたか。

今年はデビューから10年を迎えられ、これまでに発売した曲や幼い頃から歌ってきた曲など、全15曲を披露されました。大阪で育ちながら、幼い頃から郷友会にも参加される中で奄美の踊りや言葉にも興味を持ち、奄美の

—今日、歌われてみていかがでしたか。お客様がいる中で歌えることはとても気持ちが良いです。手拍子や拍手もたくさんいただき、奄美の人たちは良いなあと思います。—役者としても活躍されていますが、今後のご展望は？

—昨年はお芝居、演劇に携わる機会が多かったのですが、色々なことにチャレンジして、徳永ゆうきという存在を一人でも多くの方に知っていただき、曲を聴いていただけるといい形に繋がりたいです。また島でも歌えるように頑張りたいです。徳永ゆうきさんの今後ますますのご活躍を応援しています！



2月5日(日)  
青少年団体歩こう会

瀬戸内町スポーツ少年団連絡協議会と瀬戸内町子ども会育成連絡協議会主催で行われ、町内のスポーツ少年団と子ども会から14団体164人が参加しました。

スタート地点のせとうち海の駅緑地公園から順次歩き出した各団体は、手安集落までの折り返しコース7kmを、海沿いの景色や爽やかな風を感じながら、それぞれのペースでウォーキングを楽しみました。

折り返し地点の手安弾薬本庫跡では、町埋蔵文化財センター職員による案内のもと、弾薬庫内を見学しました。

瀬戸内柔道スポーツ少年団の子どもたちは大半が初めての見学だったようで、国指定史跡の答申を受けたことや、作られてから90年以上経つことを聞くと驚きの声があがり、「かっこよかった」「楽しかった」などの感想が聞かれました。

見晴らしの良い場所では集合写真を撮ったり、お互いに励まし合ったりしながら、みなさん見事完歩していました。





# 古高だより



自主自立 敬愛和協 明朗端正 勤勉誠実

鹿児島県立古仁屋高等学校

〒894-1508

鹿児島県大島郡瀬戸内町古仁屋399番地1

[TEL]0997-72-0034 [FAX]0997-72-0057  
http://www.edu.pref.kagoshima.jp/sh/koniya/

## 古高だよりによせて

古高会長 昇 清隆

古高だより二月号ですが在校生の皆さん、また校長先生をはじめ諸先生方、改めまして明けましておめでとうございませう。いよいよ三学期が始まりました。各学年の締めくくりの学期です。

昨年、十一月の古高会講座は、如何でしたか。千葉大学大学院 倉阪教授が「瀬戸内町の未来の地域課題」と題し、また芝浦工業大学 栗島教授が「バックキャストと持続可能な社会」と題しての二千五十年の瀬戸内町について講演され、私も興味深く拝聴しました。あと三十年後、私は百歳を超えておりますが、それまでに宮司として何が出来るか、また我が町、瀬戸内町にどれほど貢献できるのか。七十六歳、今後の生き様をしみじみと考えるチャンスを与えてもらいました。

皆さんにしてみれば、青雲の志の真つただ中、想いは胸がはり裂けんばかりかと推察します。

あのアメリカメジャーリーグの大谷翔平選手は高校一年生の時、君たちと丁度同じ年頃に目標達成シートを書いたとの事です。目標達成のためにいろんな角度から自分を見つめなおし、足りない部分を補っていく、まさに努力、鍛錬の結果ですね。

ここで漢詩を一句

少年老い易く学成り難し 一寸の光陰軽んずべからず

未だ覚めず池塘春草の夢 階前の梧葉すでに秋声

大いに遊び大いに学ぶ、悔いのない一日一日を



## 就職ガイダンス

1/17(火)に、川口真紀子氏をお招きして2年生を対象とした就職ガイダンスを実施しました。生徒は会社がどのような人材を求めているか考えて発表したり、自己PRの書き方などを学んだりしました。また、進路実現への意識や自己表現力の強化、社会で必要とされる素養など多くのアドバイスをいただき、今後の進路活動に向けて前進しました。



## 進路講演会「未来の種JAPAN」プログラム

1/26(木)に、塚田直一氏(おもしろいカンパニー合同会社)ほか2名をお招きして1・2年生を対象に進路講演会を実施しました。対話しながら「SDGs de 地域創生カードゲーム」を行い、SDGsの考え方やそれを活かした地方創生について学びました。このゲームは、行政と市民の15グループに分かれ、各種事業や人材、予算などのカードを用いて12年後を見据えた地域創生を行い、町の発展を目指すものです。ある行政グループは、利益だけを考えて事業を展開してしまった結果、人口が減ってしまいました。ある市民グループは目標を達成するために、人材集めや行政に資金援助を頼むなど、うまく町を発展させていました。このゲームを通して、市民の視点だけではなく、行政の視点から自分たちの暮らす町の将来を考えるよい機会となりました。



## 表彰式

第32回大島地区  
高等学校文化祭  
地区筆壇大会 奨励賞



書道部 牧野すみれ

## 第3回瀬戸内町子ども文化祭

2/5(日)に開催された瀬戸内町子ども文化祭に、古仁屋高校から「まちづくり研究所」、「書道部」、「手話授業選択者(有志)」などが参加しました。



古仁屋高校の服務規律に関するスローガン 「意識して未来へつなげよう」

# 戸籍の窓

戸籍の窓は、1月に届けられた分のうち、希望者のみを掲載しています。(敬称略)

😊 お誕生おめでとう

おくやみ申し上げます

【名前】 【保護者】 【住所】

川畑 莉温 昌平 古仁屋

弓削 一茶 総司 古仁屋

渡島 健心 佑太 古仁屋

♡ ご結婚おめでとう

【名前】 【本籍】

♡ 岡本 健治 兵庫 兵庫県 古仁屋  
武原 奈々 古仁屋

【名前】 【年齢】 【本籍】

増本 和秀 87 勝能

沖 茂雄 96 兵庫 兵庫県

福田 晃正 90 於 齊

川井 トシエ 85 勝 浦

濱畑 イネ 93 勝 浦

上原 マチ 99 薩 川

清 いずみ 51 清 水

古山 房枝 90 野 見 山

藤野 耕一 92 古 仁 屋

保 芳男 93 与 路

茂 隆光 81 西 古 見

堯 久男 95 勝 浦

米田 孝義 75 古 仁 屋

## 広報紙郵送料寄付

【名前】 【住所】

計 清盛 兵庫 兵庫県  
神野 義信 大阪 大阪府

ご寄付、ありがとうございます。  
総合計金10,000円

# STOP!ロードキル

アマミノクロウサギの交通事故件数

ゆっくり運転してね!



今月 3 件  
年間 3 件

今月：1月分  
年間：1月～

広告を掲載しませんか？  
広報せとうち有料広告を募集しています！詳しくはこちらから



## 令和5年3月 休日当番医のお知らせ

### 休日当番医予定表

日付	当番医	薬局	診療時間	
3月4日(土)	瀬戸内徳洲会病院		通常	午後
3月5日(日)	瀬戸内徳洲会病院		午前	午後
3月11日(土)	瀬戸内へき地診療所	マリン薬局	午前	午後
3月12日(日)	瀬戸内へき地診療所	マリン薬局	午前	午後
3月18日(土)	瀬戸内徳洲会病院		通常	午後
3月19日(日)	瀬戸内徳洲会病院		午前	午後
3月21日(火)	瀬戸内徳洲会病院		午前	午後
3月25日(土)	瀬戸内徳洲会病院		通常	午後
3月26日(日)	瀬戸内徳洲会病院		午前	午後

※「通常診療」の時間は、各医療機関で異なりますので、お問合わせください。  
※休日当番医は、変更になる場合がありますので、事前に各医療機関にお問合わせください。

※新型コロナウイルス関連で休日当番医の日程変更等の場合があります。

### 診察時間

【午前】午前9時から正午まで 【午後】午後2時から午後5時まで

### 当番医の電話番号

へき地診療所 ☎ 0997 - 72 - 3211  
瀬戸内徳洲会病院 ☎ 0997 - 73 - 1111  
南大島診療所 ☎ 0997 - 72 - 0107

休日当番医予定表は町ホームページでもご確認いただけます。





# ハンダマ納豆和え♪



せとうち栄養士会  
～ベジわん!レシピ～



<大豆サラダ1人分>  
エネルギー/ 62kcal  
食塩相当量/ 0.3g

成長に必要なたんぱく質もとることができ、  
彩りきれいな和え物です。  
味付けの調整は、めんつゆでもOKです♪

<材料2人分>  
【野菜】  
ほうれん草・もやし  
ハンダマ・人参  
★食べやすい大きさに切る  
  
なめたけ…大さじ1  
ひきわり納豆…1パック  
かつお節…適量

【作り方】  
① 切った野菜をすべて茹でる。  
② 水気を切り、全ての材料を合わせたら、できあがり♪

【3月号担当：高丘保育所】



55品の野菜レシピ  
ダウンロードはこちらから♪

## 瀬戸内町を応援しませんか。

地方で生まれ育ち都会に出てきた方には、誰でもふるさとへ恩返したい思いがあるのではないのでしょうか。  
育ててくれた、支えてくれた、一人前にしてくれた、ふるさとへ。（総務省 web サイトより）

ふるさと納税制度は「好きなまちを応援したい」「ふるさとを大切にしたい」など、応援したいまちへの寄付金です。  
瀬戸内町へのふるさと納税はこちらから！

さとふる		ANAのふるさと納税		ふるさとチョイス		楽天ふるさと納税		ふるなび	

## 瀬戸内町の個性豊かな返礼品のご紹介



クロマグロ                      マンゴー                      パッションフルーツ                      旬の島野菜  
皇室献上パッションフルーツやマンゴー、クロマグロや旬の島野菜など返礼品も色とりどり♪

瀬戸内町の情報発信 | スマートフォンで読み取ることで簡単アクセス！

	公式フェイスブック			公式ユーチューブ			公式ライン
	公式ツイッター			公式インスタグラム			

